
El MECD baraja la posible implantación 
de una reválida 

 
Dentro de la amplia reforma escolar prevista, el Ministerio quiere que en junio el Gobierno 

apruebe el modelo de reválida que desea implantar al final del Bachillerato así como la 
reforma de la selectividad. En otoño estas propuestas, enmarcadas en la anunciada Ley de 
Calidad de la Educación, serían objeto de debate y votación en el Parlamento. Dos son los 
argumentos esgrimidos por el Grupo Popular en el Parlamento para proponer esta reválida: 
la equiparación con el resto de los países de la Unión Europea y hacer una auditoría externa 
al final del proceso educativo y clasificar al alumnado para el acceso a la Universidad. 

Por su parte, la ministra de Educación no descarta mantener el actual sistema de acceso a 
la Universidad, e incluso trasladar la fórmula de la reválida al final de la ESO, aunque aclaró 
que si se optara por implantarla al final del Bachillerato, “serían las propias universidades las 
que harían sus ofertas y seleccionarían a los alumnos en función de las plazas y de unos 
requisitos a establecer”. 

Otras alternativas posibles, según la ministra, pasan por mantener el sistema actual de 
acceso a la Universidad o una evaluación antes de iniciar el bachillerato, no al finalizarlo. 

El PSOE, CiU, IU y los sindicatos han rechazado este planteamiento al calificar la iniciativa 
ministerial de “retroceso”. La ministra de Educación, Pilar del Castillo, ha señalado que, 
aunque aún no hay nada decidido, la reválida permitiría saber “el grado de conocimiento que 
han alcanzado los alumnos” y que “no tendría por qué suponer en absoluto una vuelta atrás”. 

La secretaria de Educación del PSOE, Carmen Chacón, ha calificado los cambios en el 
acceso a la universidad que estudia el Ministerio de Educación como “una retroceso de 20 
años y una vuelta a la educación de élites”. Además, cree que “esta reválida aumentaría las 
dificultades para acceder a la universidad”.  

Nada más conocer la propuesta ministerial, el secretario general de la Federación de 
Enseñanza de CC.OO., Fernando Lezcano, dijo que “recuperar la revalida sería una 
barbaridad que pondría en entredicho al Bachillerato, a los alumnos y a los profesores”. 

 


